



Étude de cas d'un prêtre et arpenteur en Dauphiné à la fin du XVIII^e siècle (années 1780-1790)

Jean-Yves Champeley

Université de Savoie-Mont-Blanc

Résumé :

Ce curé réalise des mercuriales et les copies ordonnées des registres paroissiaux de ses deux paroisses dès les années 1780 et 1790. Pendant la Révolution, il prête serment et remet en ordre le cadastre de sa paroisse vers 1790 lors de la mise en place des nouveaux impôts. Pendant l'épisode de 1793-1794 et les persécutions religieuses, il quitte sa paroisse ardéchoise pour une commune drômoise où il œuvre encore à la remise en ordre du cadastre local. Il est réintégré dans le clergé en 1798. Je voudrais évidemment m'intéresser à sa formation, à son savoir-faire sur les documents administratifs et sur les cadastres. L'étude de son réseau familial et amical de part et d'autre du Rhône sera essentielle pour cerner cet agent atypique des cadastres de la fin du XVIII^e siècle.

Particular study of a priest and surveyor in Dauphiné at the end of the 18th Century (1780-1790s)

Abstract :

This parish priest made mercuriales and ordered copies of the parish registers of his two parishes in the 1780s and 1790s. During the Revolution, he took the oath and put in order the land register of his parish around 1790 when the new taxes were introduced. During the episode of 1793-1794 and the religious persecutions, he left his Ardèche parish for a municipality in Drôme where he works again to restore the order of the local land register. He was reintegrated into the clergy in 1798. I would like to highlight his training, his know-how on administrative documents and land registers. The study of its friends and family network on both sides of the Rhone is essential to identify this atypical agent of land registers of the late 18th century.